

Proyecto (ProfesionalesCTA)

Informe creado por usuario en 03/05/2023

Informe de códigos

Códigos seleccionados (4)

○ SC_Adquiriendo experiencia

36 Citas:

1:1 P1: Pues mira lo primero que yo con adicciones fue con la asociación A..... (931:1713) - D 1: C5_1

P1: Pues mira lo primero que yo con adicciones fue con la asociación Alcohol y Sociedad, ¿vale? que llevábamos un programa que se llamaba adolescencia y alcohol por los institutos y trabajábamos tanto co::n con los chavales como en formación del profesorado en tema transversal de las asignaturas y con escuela de padres de los propio::s alumnos ¿vale?

E1: ¿Sobre qué año sería eso?

P1: Pff Ojú pues yo calculo:: 2005, 2004, 2005. Me suena por esa época porque yo recuerdo el programa y me acuerdo de que yo andaba acabando la carrera

P1: Claro yo creo que puede ser más o menos por ahí pero lo tengo un poco mezclado porque además porque se trabajaba con programas y era entre octubre y junio el resto de meses yo me dedicaba a otras cosas, con lo cual tengo la fecha un poquito::

1:2 P1: Sí, el dos mil cua::tro, alrededor de 2004 tiene que ser digo yo,..... (1727:3007) - D 1: C5_1

P1: Sí, el dos mil cua::tro, alrededor de 2004 tiene que ser digo yo, pero vamos que no te sé deci::r y:: mmm eso fundamentalmente era desde primero de la ESO, también Bachillerato, ciclos formativos y lo que eran los PGS en concreto de la provincia de (nombre provincia), el programa iba también en el resto de provincias pero a mi me, me tocó aquí. Y luego yo entré aquí por una selección que hubo, yo me presenté por unos exámene::s y tal, salió como una bolsa, en principio como una bolsa que iba a salir para psicólogos de drogodependencias y:: y llegué un poco por casualidad. Yo estaba trabajando en otro sitio, aprobé no se qué, me quedé la primera de la bolsa, entraron por delante unos compañeros y yo me quedé ahí, seguí trabajando y en principio me llamaron para cubrir horas sindicales, ¿vale? y nada y progresivamente vamos ya te digo, aquí llevo unos poquitos de años. Las

mismas funciones, porque aquí no hay mucha diferencia excepto que este año he cogido yo la responsabilidad de prevención también ¿vale?

E1: Aham

P1: Entonces además de las funciones clínicas pues sí que me coordino con los institutos, orientadores y tal, con el ayuntamiento para las cosas que tienen para actividades de prevención y ese tipo de cosas pero fundamentalmente el trabajo es a nivel clínico

2:1 yo:: iba para pediatra, terminé la carrera en 2007, me presenté al MI..... (1689:3046) - D 2: C5_2

yo:: iba para pediatra, terminé la carrera en 2007, me presenté al MIR, eh, meee y a la vez me enteré de que se había salido a concurso una plaza de de drogodependencias, no tenía ni idea de lo que era el trabajo en drogodependencias, absolutamente nada, recién salido de la carrera y dije bueno me voy a presentar, la plaza se había quedado dos veces desierta anteriormente y yo me presenté, entonces el MIR saqué nota para irme a (nombre localidad) o para (nombre localidad) para ser médico de familia y me había presentado un poco al MIR por presentarme y esto pues obtuve la plaza, tuve que sopesar que hacía si me metía una cosa o me metía en la otra y un poco por probar pues.. (2) me metí en la droga. Y a final la droga engancha. Y los primeros compases eran pue::s situaciones de muy poco, no tenía experiencia laboral, no tenía... porque había estado trabajando de médico pero haciendo guardias y tal y cual era un mundo totalmente diferente, más social, a mí siempre me había gustado mucho lo social y al fin y al cabo me fui metiendo, me fui metiendo, me fui metiendo hasta que me terminó gustando y yo: y a partir de ahí me ha llegado a apasionar y he estado bueno, estoy formándome para otras cosas, ahora estoy haciendo formación en terapia sistémica con (incomprensible ¿kaleidoscopia?) no sé si lo conoces y bueno por ahí ando, porque ya van abriéndose

2:70 que creo que.. (2) que tiene que ver un poco con la manera que yo teng..... (3523:3647) - D 2: C5_2

que creo que.. (2) que tiene que ver un poco con la manera que yo tengo de interpretar después de 11 años de trabajo ¿sabes?

3:1 Yo siempre quise trabajar en adicciones, yo desde cuarto de carrera ya..... (1327:1608) - D 3: C5_3

Yo siempre quise trabajar en adicciones, yo desde cuarto de carrera ya empecé a hacer prácticas en drogadicciones y en centros penitenciarios y menos algunos tonteos con el mundo del periodismo en toda mi vida he trabajado en adicciones, en el año 86 en cuarto de carrera ya empecé

3:51 yo te digo desde el 86 pues imagínate, yo trabajé en Medellín, en Colo..... (2129:2440) - D 3: C5_3

yo te digo desde el 86 pues imagínate, yo trabajé en (nombre localidad y país) como Técnico en Cooperación Internacional, tuve allí relación era allí la época de Pablo Escobar fuerte del año 90, 91, 89 y allí trabajé allí con menores específicamente. ¿Eso os interesa? Porque el perfil no tiene nada que ver con el...

3:80 yo soy muy viejo, del 86 imagínate 14 y 20, 34 años, una vida ¿no? (2843:2909) - D 3: C5_3

yo soy muy viejo, del 86 imagínate 14 y 20, 34 años, una vida ¿no?

4:1 He estado los 18 que llevo aquí, 6 años en un centro similar en este e..... (590:1037) - D 4: C5_4

He estado los 18 que llevo aquí, 6 años en un centro similar en este en (nombre comunidad autónoma) en la costa de la muerte y dos años más en la Consejería de (nombre comunidad autónoma), en la administración social cuando iniciaron los centros de drogodependencias y en una comunidad terapéutica, de allí

E1: Aham

P1: Una comunidad terapéutica medio privada, medio tal de las primeras que hubo así, de la época, por allí

E1: Muchos años [risas]

P1: Muchos años. Ha cambiado mucho esto eh

5:1 luego empezamos como un centro de día, empezamos como un centro de día..... (611:838) - D 5: C10_1

luego empezamos como un centro de día, empezamos como un centro de día

E1: Como un centro de día... y en Cruz Roja en (nombre localidad) ¿cuándo?

P1: Pues antes, en el 88 ..(2) puede, unos mesecitos antes, porque en Mayo de ese mismo año sí.

5:2 Vale] vamos a ver, mi experiencia en adicciones tantos años [se ríe la..... (3489:5217) - D 5: C10_1

Vale] vamos a ver, mi experiencia en adicciones tantos años [se ríe la entrevistadora], quiero decir mmm.. (2) empezaro::n una situación, me imagino que te habrán contado mis compañeros, una situación un poco.. (2) emm.. (2) sería y dura en los inicios de la epidemia de heroína la demanda social que habían, la mmm.. (2) la situación con el sistema sanitario, con el SAS que no querían y los servicios de psiquiatría que no querían este tipo de paciente, y los ayuntamientos democráticos pues salen al paso de las demandas de guarderías, (incomprensible), planificación de la mujer y adicciones ha sido lo de que alguna forma, el sistema sanitario reglado, no admitía que ehh.. (2) son los mismos de siempre, yo siempre digo que estamos en exclusión, que somos una red de adicciones, de drogas que estamos en exclusión, pues entonces lo asumen los ayuntamientos. La experiencia por un lado de muchísimo trabajo, muy dura, de unos años de.. (2) de mucho

trabajo, pero por otro lado una experiencia muy bonita, a nivel personal, de trabajo en equipo y con la libertad que tuvimos de los ayuntamientos de montar los servicios como oficina. Yo voy a SAS que está todo el mundo... (2) ahí.. (2) entonces nosotros aquí hemos hecho un poquito.. (2) libertad y también nos la hemos ganado así que de una forma aquí en.. (2) en Diputación en (nombre localidad) son centros, los CTA dependen de Diputación y hay alguno que dependía del Ayuntamiento, los que dependían del Ayuntamiento pues en el (nombre localidad) hemos sido un poco díscolos y hemos montado un programa pues teníamos enfermeros y hacíamos extracciones y hemos hecho más cosas de salud integral que a lo mejor otros centros con más libertad, y haciendo un poquito pues de nuestra capa un sayo

6:1 Fíjate, que con la edad que yo tengo, que no es muy avanzada, creo que..... (551:1896) - D 6: C10_2

Fíjate, que con la edad que yo tengo, que no es muy avanzada, creo que soy el más antiguo en la provincia de (nombre localidad). En la provincia de (nombre localidad) seguro, no sé en otras... en otras provincias ¿no? Entonces nos encontramos con un problema gordísimo de las drogas. El ayuntamiento quería hacer algo del tema de drogas, pero la verdad es que experiencia no teníamos, ¿eh?

Entrevistadora: Fuisteis como pioneros ¿no?

Pues sí. Entonces en aquel momento estuvimos mucho en contacto con Girasol, que es una comunidad terapéutica allí en (nombre localidad). Allí vimos algunas cosas, aprendimos, vimos los primeros pacientes, tal y cual... cómo era... no teníamos... no teníamos ni idea, vamos, para que te voy a engañar, no teníamos ni idea. Pero bueno [se ríe], hemos ido aprendiendo con el tiempo y...

E: Construyendo desde abajo...

P: Sí, sí, sí... y... fijándonos en muchas cosas ¿entiendes? Cada vez que veíamos algo interesante llamábamos, nos poníamos en contacto con los profesores (Incomprensible ¿que parecían?) buena gente, todo el mundo dando información... Después también la hemos dado nosotros ¿no? . Hemos dado mucha información a mucha gente, muchos cursos... pero después, de momento, nos ha ayudado mucho la gente. Es que había muy pocas cosas ¡es que no había nada!

E: Claro...

P: Es que no había nada, es que estábamos todos nuevos.

7:1 Pues yo empecé::: en el CTA de (nombre localidad), hace 22 años ¿vale? Con u..... (579:1224) - D 7: C15_1

Pues yo empecé::: en el CTA de (nombre localidad), hace 22 años ¿vale? Con un contrato en prácticas a tiempo parcial ofertado por el Ayuntamiento de (nombre localidad), con un convenio de colaboración co::n con Diputación y luego a los tres a::ños aproximadamente salió una plaza de adicciones en Diputación a lo que me presenté y aprobé y me mandaron a la sierra y estuve (nombre localidad),, (nombre localidad), (nombre localidad),.. (2) durante::: 3 a 4 años, ¡4 años!

Aproximadamente. Estuve dos años en un plaza en (nombre centro), la solicité y me la dieron y he estado en (nombre localidad), e, (nombre localidad), cuatro años y medio y luego salió la plaza en (nombre localidad), me presenté y me [la dieron.. (2)

7:2 Me conozco la provincia, me conozco la provincia, y en la actualidad d..... (1269:1477) - D 7: C15_1

Me conozco la provincia, me conozco la provincia, y en la actualidad desde el 2011 ejerzo además las funciones de directora, además de médico de este centro.

E1: Aham

P1: Y aquí llevamos ya 11 años trabajando

8:1 Bueno yo hago en julio 11 años trabajando en.. (2) en el servicio prov..... (1095:1684) - D 8: C15_2

Bueno yo hago en julio 11 años trabajando en.. (2) en el servicio provincial de drogodependencias, mi puesto de trabajo habitualmente ha sido en el centro penitenciario (nombre del centro) como equipo de apoyo institucional penitenciaria y ahora llevo, bueno los últimos 4 años por diferentes situaciones y necesidades del servicio he estado vinie- he estado prestando servicios en los CTA, en los centros ambulatorios y en este caso, creo que llevo aquí ya cerca de.. (2) dos años aproximadamente prácticamente de seguido lo único que me comparto, 3 días aquí y 2 días en el centro penitenciario.

8:2 Bueno yo antes de estar trabajando aquí, estuve trabajando en un centr..... (1829:2724) - D 8: C15_2

Bueno yo antes de estar trabajando aquí, estuve trabajando en un centro de protección en el que muchos ya tenían un expediente abierto en fiscalía.

E1: Ahaamm,

P1: Habían ya iniciado:: las actividades delictivas y entonces muchos de ellos se encontraban en libertad vigilada. Sólo que estaban en ese paso intermedio entre ehh..(2) vamos a intentar que se mantengan en el itinerario de protección normal y que no pasen a a infractores, muchos de ellos terminaron siendo reforma y otros muchos llevaron su libertad vigilada con normalidad y se fueron cuando cumplieron su mayoría de edad. Lo que sí es cierto es que..(2) que antes de estar aquí pues estaban con ellos. Pues a partir de estar aquí, se llevaron 7 u 8 años en prisión pues no he tenido un contacto con los menores así.. (2) pero sí con jóvenes que ya venían de..(2) de..(2) de centro de reforma y que ya si han terminado en prisión.

9:1 pues yo llevo casi prácticamente 14 años, aquí en mi puesto de trabajo..... (1433:1708) - D 9: C24_1

pues yo llevo casi prácticamente 14 años, aquí en mi puesto de trabajo. Yo trabajo en el CTA de (nombre localidad). Uhm, llevamos la zona de (nombre localidad)

como Municipio, (nombre localidad) y (nombre localidad). Y desde casi el principio de mi incorporación aquí nos hemos encontrado con menores infractores.

10:1 ¿cómo fueron tus comienzos allá por el 91, 92? [risas de ambas] P: Sí..... (1327:2880) - D 10: C24_2

¿cómo fueron tus comienzos allá por el 91, 92? [risas de ambas]

P: Sí

E: Hace ya algún tiempo, tienes una larga trayectoria

P: Sí, bueno, verás yo tenía muy claro que quería trabajar en drogas. Yo tenía muy, muy claro, muy claro desde que estaba, desde la facultad.

E: Fíjate

P: Y fue por casualidad, empecé a trabajar por casualidad, empecé como voluntaria en una, en un centro que no era ni comunidad ni nada y luego ya entre en el Ayuntamiento, entré con media jornada y..(2) luego ya fue uhm, ampliando tiempo, ya hasta tener jornada completa acabo de los 3, 4 años

E: ¿Aquí en ayuntamiento de (nombre localidad)?

P: No, en el Ayuntamiento de (nombre localidad)

E: Ajá

P: En el ayuntamiento de (nombre localidad). De hecho, yo estoy dos días, yo sigo yendo dos días a (nombre localidad) porque hace 10 años, Diputación convenió con el Ayuntamiento. Yo pasé a ser personal de diputación y comparto centro, estoy aquí tres días y dos días en (nombre localidad).

E: Ajá

P: En (nombre localidad) estamos la médico y yo nada más. Y bueno, cuando yo empecé iba hacíamos asistencia allí en (nombre localidad), en el Ayuntamiento, en la delegación de Servicios Sociales. Y empezamos en el Centro de Salud, en un cuartito que nos dejaron, yo siempre he estado en cuartitos

E: Ajá [risas de ambas]

P: Menos aquí en cuartito. Y porque en el Ayuntamiento hemos sido siempre la parte pobre, ¿no?

E: Ujum

P: Y, luego ya, iba también un día a la semana voluntariamente, entre comillas porque estaba conveniado con el Ayuntamiento, al centro este en el que empecé y ya luego pasé a diputación, sigo dos días allí y tres días aquí

11:1 P1: = Pues mira al principio fue todo, como siempre, por casualidad. Y..... (897:2350) - D 11: C28_1

P1: = Pues mira al principio fue todo, como siempre, por casualidad. Yo estaba trabajando en un gabinete privado y compañeros que ya trabajaban en drogodependencia accedieron allí al- al gabinete privado y era de drogodependencias y esto que te pones pesada de ahí yo quiero pasar a prácticas yo quiero enterarme.. (2) esto te estoy hablando del noventa y.. (2) no, ochentaiiii.. (2) mmm (2) yo que sé.. ochenta y siete pues...

E1: Ochenta y poco

P1: No lo sé.. (2) (incomprensible ¿87 me casé)

E1: Muy poquito [risas]

P1: Bueno, no me acuerdo ehh, muy jovencita yyy.. (2) mm..(2) total que compañeros de aquí una psicóloga que está ya jubilada y (anonimizado) vinieron al gabinete donde yo estaba trabajando y yo venga quiero hacer prácticas.. (2) y nos las dieron con permiso. Y estuve todo un año haciendo prácticas y a mí me encantó trabajar con el equipo.. (2) que no fue una de las asignaturas que a mí me gustaba cuando estudié, clasificaciones de drogas, la gente como que no, pero me gustó mucho, como verlo in situ.. (2) entonces pues nada me dijeron.. (2).. lleva un papelito de.. (incomprensible ¿solicitado de prácticas?) y surge la oportunidad con..(2) se convocan plazas y entonces yo.. (2) accedo con mi curriculum y yo.. (2)

E1: Pudistes entrar...

P1: Y una entrevista yyy .. (2) y nada y entré .. (2) en (nombre localidad), estuve 4 años en (nombre localidad), después trasladé en (nombre localidad).. (2) 10 años en (nombre localidad) y después llevó ahora aquí 12 o 13... (3)

12:2 Los inicio:s, eso sí, en los servicios antialcohólicos en la Cruz Roja..... (878:1029) - D 12: C28_2

Los inicio:s, eso sí, en los servicios antialcohólicos en la Cruz Roja, luego la beca aquí, ... (2), y ya pues el ("Incomprensible") coterapeuta de familia,

13:1 Bueno, me tendría que remontar a la facultad, porque casualmente en se..... (708:1623) - D 13: S6_01

Bueno, me tendría que remontar a la facultad, porque casualmente en segundo de carrera salió unas prácticas de una asignatura que ni recuerdo ahora mismo porque era optativa, como de pedagogía o algo así, de educación y uno de los centros de prácticas era en Antaris que actualmente es un CTA, el CTA de (nombre localidad), haciendo prácticas así relacionadas con tema de talleres, de cosas educativas, con... (3) y realmente ese fue el primer acercamiento al tema de las adicciones me lleve un año haciendo prácticas en Antaris con personas se estaban rehabilitando, y luego cuando estaba en quinto, cuarto y quinto de carrera, entre a::: ayudar en asg, estaba trabajando con el profesor (anonimizado), estaba también (anonimizado) que estaba entonces haciendo su tesis, y a través del Máster de Psicoterapia, hacía prácticas, después me contrataron y ya a partir de ahí siempre he estado trabajando el tema de las adicciones

13:2 P1: Con menores infractores ha sido sobre todo ya aquí en Alcalá, de e..... (1725:2348) - D 13: S6_01

P1: Con menores infractores ha sido sobre todo ya aquí en (nombre localidad), de hecho yo me acuerdo uno de los primeros pacientes aquí de (nombre localidad) fue un chico que venía de la (nombre del centro), que me impactó mucho, fue al año 2005, claro hará justo.. (2) claro sería 2005 (incomprensible ¿Cuándo uno de mis primeros pacientes?) de los primero pacientes, me impactó mucho porque fue un chico que venía en aquella época escoltado por la policía, eh eh después yo he trabajado mucho para que si iban a venir con la policía que no los trajeran, pero me impactó mucho porque era un chico que lo tenía que sacar la policía, lo traían y después se lo llevaban

14:3 Y mi experiencia personal un poco por resumirla, estos 27 años pues la..... (1115:2141) - D 14: S6_02

Y mi experiencia personal un poco por resumirla, estos 27 años pues la curiosidad ¿no? yo soy muy curioso con estas cosas porque yo creo que es un mundo diferente y es una vorágine diferente a la cantidad de problemas que trae una persona cuando entra a una consulta. No es una consulta habitual, un centro de salud o un centro de especialidades. Se abordan muchas cosas que no tienen a veces nada que ver con patologías orgánicas o patologías psiquiátricas entonces bueno, desde la curiosidad y desde la formación que podemos ir adquiriendo dentro de los 27 años teniendo en cuenta que es una especialidad que no está dentro del Sistema Nacional de Salud, teniendo en cuenta esas dificultades, pues hemos ido un poco pues abordando las distintas situaciones que se nos va dando, los distintos modelos que han ido a lo largo de estos años creciendo, han sido el abuso de sustancias o el uso de conductas de, o los trastornos adictivos en personas que no tiene nada que ver con las sustancia o también que:: vamos haciendo camino

15:6 E1: ¿Desde qué año más o menos llevas tú tratando con esta población?..... (2256:2384) - D 15: S10_1_2

E1: ¿Desde qué año más o menos llevas tú tratando con esta población?

P1: [Yo desde] el 14=

E1: =14=

P1: =Yo.. (2) llevo poco.

15:7 E1: = Y lleváis mucho tiempo tratando con, es decir, en el pasado, es..... (1847:2019) - D 15: S10_1_2

E1: = Y lleváis mucho tiempo tratando con, es decir, en el pasado, es decir, vuestros comienzos como como psicólogos... (3)

P2: [Yo desde] desde e:l 92=

E1: =Desde el 92.

16:4 mis comienzos fueron en un centro muy pequeñito de un pueblo. Fundamen..... (1369:1646) - D 16: S18_01

mis comienzos fueron en un centro muy pequeñito de un pueblo. Fundamentalmente la población que atendíamos eran consumidores de heroína por vía intravenosa y fumada. Y ya posteriormente, a lo largo del tiempo fui cambiando de servicios pero siempre en la línea de las adicciones

16:5 Llevo creo que desde el año 92, los anteriores fueron en un centro com..... (2296:2596) - D 16: S18_01

Llevo creo que desde el año 92, los anteriores fueron en un centro comarcal de pueblo y después empecé en diputación en otro comarcal, eh, y ya estuve también 6 o 7 años en comarcal en diputación y ya después me vine aquí a Torreblanca que llevo desde ¿qué año?, ¿2012 o 2014? no me acuerdo muy bien

16:6 E1: ¿Y has tenido experiencias con menores infractores? P1: Pue::::s..... (2601:2809) - D 16: S18_01

E1: ¿Y has tenido experiencias con menores infractores?

P1: Pue::::s escasamente. cuando había alguna asociación que trabajaba con enlace, no me acuerdo como se llamaba.

E1: Alternativa abierta puede ser?

16:24 P1: ¿Con menores te refieres?] E1: Si, ¿sabrías decirnos? P1: No te..... (8518:8695) - D 16: S18_01

P1: ¿Con menores te refieres?]

E1: Si, ¿sabrías decirnos?

P1: No te sabría decir porque no he tenido tanta experiencia ¿sabes?

E1: Aja, si, vale

P1: No te sabría contestar

17:1 Yo empecé a trabajar en el año 89 inicialmente en un centro comarcal e..... (1066:1219) - D 17: S19_1

Yo empecé a trabajar en el año 89 inicialmente en un centro comarcal en (nombre localidad) e:h y:: dos años y medio más tarde pues ya:: vinimos a (nombre del centro),

17:2 Ehh en estos años salvo excepto un año y esto que estuve:: fuera en sa..... (1618:1841) - D 17: S19_1

Ehh en estos años salvo excepto un año y esto que estuve:: fuera en salud mental en mi plaza en salud mental pues el resto del tiempo lo he trabajado siempre en adicciones y de manera casi total en el CTA en el Polígono Sur

17:3 Comencé en un CTA comarcal igual en el 2011, me he pasado, pasé al CTA..... (1846:2010) - D 17: S19_1

Comencé en un CTA comarcal igual en el 2011, me he pasado, pasé al CTA (nombre del centro) exclusivamente trabajando siempre en adicciones en el área de medicina mucho más

17:5 Yo llevo aquí desde el año 91, 1991 cuando se inauguró este CTA..(2) a..... (2015:2242) - D 17: S19_1

Yo llevo aquí desde el año 91, 1991 cuando se inauguró este CTA..(2) antes yo trabajaba en comunitaria, en un pueblo, en un Ayuntamiento, en un centro social y comunitaria y desde entonces aquí y aquí trabajo exclusivo en drogas

18:1 trabajadora social de aquí del centro, empecé a trabajar en drogodepen..... (1183:1533) - D 18: S20_01

trabajadora social de aquí del centro, empecé a trabajar en drogodependencias en un centro de día, en el año 90, creo que fue, ¿91?, y ya en el año 92 pasé a la red asistencial de drogodependencias y desde entonces sigo en el mismo puesto. Primero estuve en (nombre localidad) y ahora estoy aquí en (nombre localidad) , desempeñando las labores de... de trabajadora social.

18:2 Soy médico de familia, y trabajo en drogodependencias desde el año 99,..... (1602:1835) - D 18: S20_01

Soy médico de familia, y trabajo en drogodependencias desde el año 99, bueno... nada, llevo aquí en (nombre localidad) desde el 2011, y antes estaba en otro centro de drogodependencia, casi siempre de...de ámbito local, he estado en la provincia.

18:3 soy psicóloga y trabajo en drogodependencias desde el año 2010. Concre..... (1874:2028) - D 18: S20_01

soy psicóloga y trabajo en drogodependencias desde el año 2010. Concretamente en este centro desde el año 2012 ehh... y en algunos centros locales también.

18:4 soy enfermero, llevo en drogas desde aproximadamente el año 2000, hast..... (2064:2179) - D 18: S20_01

soy enfermero, llevo en drogas desde aproximadamente el año 2000, hasta el momento soy el coordinador del centro.

○ **SC_Cambios sociopolíticos**

6 Citas:

4:63 P1: Una comunidad terapéutica medio privada, medio tal de las primeras..... (865:1038) - D 4: C5_4

P1: Una comunidad terapéutica medio privada, medio tal de las primeras que hubo así, de la época, por allí

E1: Muchos años [risas]

P1: Muchos años. Ha cambiado mucho esto eh

5:57 la situación con el sistema sanitario, con el SAS que no querían y los..... (3812:4351) - D 5: C10_1

la situación con el sistema sanitario, con el SAS que no querían y los servicios de psiquiatría que no querían este tipo de paciente, y los ayuntamientos democráticos pues salen al paso de las demandas de guarderías, (incomprensible), planificación de la mujer y adicciones ha sido lo de alguna forma, el sistema sanitario reglado, no admitía que ehh.. (2) son los mismos de siempre, yo siempre digo que estamos en exclusión, que somos una red de adicciones, de drogas que estamos en exclusión, pues entonces lo asumen los ayuntamientos

6:3 Sí... además} en ese momento... mmm... la droga era una cosa que había una..... (1998:2432) - D 6: C10_2

Sí... además} en ese momento... mmm... la droga era una cosa que había una preocupación muy grande en la- en la población. Era algo como, bueno, era terrible, las grandes preocupaciones que parecían como ahora parece el paro o los políticos, bueno, pues la droga era prácticamente casi el número uno ¿no? Porque había mucha inseguridad ciudadana, había mucho drogadicto tirado en la calle, entonces la administración tenía que hacer algo.

6:4 Entonces se crean los planes nacionales ese año, ya te digo, el plan n..... (2438:3920) - D 6: C10_2

Entonces se crean los planes nacionales ese año, ya te digo, el plan nacional, el plan

andaluz... los centros de drogas empiezan... Empieza todo un poco a... a.. empieza un poco a nacer toda esta historia de droga ¿no? Hoy está ya súper organizada la estructura. Incluso un poco aburrida ¿no? un poco más de segunda fila, porque hay otros problemas sociales más interesantes, está el tema de la mujer, por ejemplo, que ahora empuja más fuerte hoy es todo mujer, mujer, mujer ¿no? Y droga... nos hemos quedado ahí un poquito con lo que tenemos ¿no? con los recursos... que fueron muchos ¿no? Comunidades terapéuticas, pisos de reinserción... se hizo una buena estructura ¿no? pero no hemos ido avanzando. Nos hemos quedado ahí, un poquito paralizados ¿no? El comisionado para la droga, que era una dirección general, o sea la máxima autoridad en droga, eh, política, era, eh, de peso importante. Y ahora estamos en la agencia de servicios sociales, ahí metidos como drogodependencia. No hay un director general ¿no? O sea que antes había una persona política, de renombre, importante ¿no? y ahora estamos ahí, que no sabemos muy bien

quienes somos [se ríe]. Pero bueno, seguimos funcionando ¿no? Yo creo que los profesionales hemos tenido siempre mucha ilusión, ganas de aprender, hacer cosas nuevas y demás.

Y bueno, pues lo que te he dicho anteriormente, que al principio estábamos dando un poco palos de ciego ¿no? íbamos un poco... pues lo que oíamos lo que... pues como podíamos etc. etc.

10:87 P: En el ayuntamiento de (nombre localidad). De hecho, yo estoy dos días, yo sigo..... (1992:2523) - D 10: C24_2

P: En el ayuntamiento de (nombre localidad). De hecho, yo estoy dos días, yo sigo yendo dos días a (nombre localidad) porque hace 10 años, Diputación convenió con el Ayuntamiento. Yo pasé a ser personal de diputación y comparto centro, estoy aquí tres días y dos días en (nombre localidad).

E: Ajá

P: En (nombre localidad) estamos la médico y yo nada más. Y bueno, cuando yo empecé iba hacíamos asistencia allí en (nombre localidad), en el Ayuntamiento, en la delegación de Servicios Sociales. Y empezamos en el Centro de Salud, en un cuartito que nos dejaron, yo siempre he estado en cuartitos

17:4 vinimos a (nombre del centro), era un centro de nueva creación, un centro que..... (1197:1616) - D 17: S19_1

vinimos a (nombre del centro), era un centro de nueva creación, un centro que mantiene pues prácticamente la plantilla, que se abrió con la que se abrió entonces, que inicialmente era un centro dirigido a una población muy:: e::hh (2) seleccionada ¿no? solamente (nombre del centro) y con la reordenación que se produjo en el año 2010 pues pasó a atender a lo que sería el sector Sur de la ciudad de (nombre localidad).

○ **SC_Perfiles cambiantes**

18 Citas:

1:131 Hombre si es verdad que cada vez se ven menos el perfil del yonkie de..... (3183:4127) - D 1: C5_1

Hombre si es verdad que cada vez se ven menos el perfil del yonkie de los 80 que cuando yo llegué era más residual ya, mis compañeros si han vivido la época de toda la metadona su auge y todo eso. Eso se ha ido variando pero quizás yo lo que más destacaría en todos estos años es la mmm.. (2) el comportamiento de los pacientes, en desde mi punto de vista ha ido a peor, o sea, menos respetuosos, menos acatar normas, ese tipo de cosas, pero en adultos y en menores.

E1: ¿Aquí en la consulta te refieres?

P1: y en la sala de espera, o sea ese tipo de cosas, comportamientos que yo veía mucho más respeto a la hora de dirigirse a nosotros, esperar el tiempo que tuvieran que esperar, solicitar a lo mejor algún tipo de informe o algún tipo de cosa y progresivamente personas que eso, con, con menos paciencia con menos respeto a la hora de hablar, no todo el mundo, pero si tengo la impresión de que ha ido, de que ha ido:: un poquito en aumento

3:3 Los perfiles... todo. Los perfiles que nosotros veíamos en aquella época..... (4344:4645) - D 3: C5_3

Los perfiles... todo. Los perfiles que nosotros veíamos en aquella época eran perfiles de chicos, el chaval hijo de padres toxicómanos, la madre:: o sea gente muy marginal y con problemas de heroína por la vena, alguno yo no recuerdo ningún menor que me haya venido con problemas de heroína por la vena

3:8 yo:: me tiré muchos años trabajando en drogas y nunca había visto a un..... (7337:8157) - D 3: C5_3

yo:: me tiré muchos años trabajando en drogas y nunca había visto a una persona que abandonara el consumo de cannabis, ya te digo cuando yo entro en drogas, lo que se trabaja principalmente es heroína, luego tras muchos años llego la cocaína, se decía: “la cocaína va a llegar, la cocaína va a llegar” la cocaína tardó muchos años en llegar, pero la gente no acudía por cannabis, el cannabis se consideraba una droga residual, en la época de Tierno Galván de quien no esté colocado que se coloque, cuando se decía que Felipe González fumaba, entonces el hachís en la época de la transición era una cosa aceptada totalmente, en la época de la movida ¿vale? y hasta muchos años después, te hablo no sé yo estaba en (nombre localidad), yo llevo aquí 11 años pues hasta hace 15 años no empieza a haber gente que viene por cannabis.

3:52 Bueno pues ya has hablado un poquito de tus comienzos pues por si quie..... (2559:2841) - D 3: C5_3

Bueno pues ya has hablado un poquito de tus comienzos pues por si quieres comentarnos algo más de tu experiencia en general, en términos generales, de las adicciones, de los principios, tú crees que ha cambiado:: desde...

P1: ↑Pues ha cambiado de la noche a la mañana desgraciadamente↑

4:4 Aquí al principio hubo una época a lo que se puede parecer más a:: lo..... (4346:4771) - D 4: C5_4

Aquí al principio hubo una época a lo que se puede parecer más a:: lo que había en Madrid pero no tanto un consumo por vena, aquí no se extendió tanto el consumo intravenoso si no que fundamentalmente era lo que aquí llaman rebujo, que es un consumo fumado y mezclado con cocaína, pero:: empieza a haber ya otro tipo de perfiles, gente más joven, aquí vemos también mucho alcohol, también es que la zona lo propicia [risas] eh

4:11 Se diversifica más y se normaliza más el perfil, ya no es tan marginal..... (5876:6209) - D 4: C5_4

Se diversifica más y se normaliza más el perfil, ya no es tan marginal, ya no son personas digamos apartadas y digamos con otro tipo de problemas de salud o sociales, empieza a aparecer gente muy normalizada, con profesiones, con familias con situaciones económicas bastante estables pero que acuden a tratamiento por motivo que sea,

4:45 antes imagínate, Madrid, Madrid en la época post-movida ehh allí lo qu..... (1880:4343) - D 4: C5_4

antes imagínate, Madrid, Madrid en la época post-movida ehh allí lo que se vea en los centros de dependencia era fundamentalmente heroínomanos, ehh con problemas de consumo, con problemas de salud muy graves. Además estaba el tema del VIH, el sida en muy:: en ebullición y los perfiles de patología que presentaban eran dependencias muy severas, problemas de salud muy graves, problemas socioeconómicos tremendos, era una marginalidad, la mayoría de los consumidores, de los pacientes que nosotros tratábamos era gente muy marginal y donde el programa fundamental era el de reducción de daño que podía ser, con metadona que yo creo que era de los primeros sitios donde see::.. (2). Estuvo muy contestado en los inicios pero luego ya se vio que podía tener una.. (2) el perfil ha cambiado muchísimo, en un centro de::, yo estuve luego en Coruña donde el perfil cambiaba ya no había tanto heroínomano, lo que había mucho era cocainómano. Allí el consumo de cocaína estaba arraigado. La heroína no se consumía de manera intravenosa cuando se consumía, si no que se fumaba y e::l ámbito era mucho más rural, Madrid era urbano, urbano, urbano con una culturilla de::: de lo que era el entorno del grupo de consumidores. Galicia por lo menos en la zona donde yo estaba era una zona rural costera, había una entrada muy potente bueno de droga por toda la zona y estaba muy extendida por gente muy joven mientras en Madrid la gente era más talludita tenía::n digamos historias de consumo más largas, el perfil de paciente que nosotros veíamos en Galicia era gente más joven con más arraigo familiar, entre comillas vivían con su familia, en Madrid la gente estaba ya muy en la calle y fundamentalmente un consumo de cocaína con todo lo que eso podía suponer también de engaño. La dependencia de heroína es muy fuerte, es muy clara y es muy definida. El consumo de cocaína que estaba además muy asociado al entorno recreativo de fiesta y de relación social y además permitía unos consumo no tan intensos diarios, si no que además permitía unos consumos de varios días pero luego había interrupciones pues también creaba una falsa sensación de seguridad, de control ¿vale? “yo no soy cocainómano” el heroínomano te dice “yo soy yonkie” el cocainómano que va yo voy aquí porque me ha pillado la poli o porque mi familia, o porque he tenido una mala racha y he tenido una mala experiencia y yo pero yo no tengo problemas de:: de consumo y ahora venimos aquí desde hace 18 años

5:84 una situación un poco.. (2) emm.. (2) seria y dura en los inicios de l..... (3676:3796) - D 5: C10_1

una situación un poco.. (2) emm.. (2) seria y dura en los inicios de la epidemia de heroína la demanda social que habían

6:6 También los perfiles han cambiado mucho, y bueno, pues ahí hemos estad..... (4399:5390) - D 6: C10_2

También los perfiles han cambiado mucho, y bueno, pues ahí hemos estado... (2)

E: ¿Cómo han cambiado esos perfiles?

P: Tela. Los perfiles.... hombre, es que nosotros empezamos en los centros de droga para atender heroinómanos fundamentalmente. Gente tirada. Gente con el VIH que apareció en aquella época y que mató a tantísima gente ¿no? Hoy no se moriría nadie , afortunadamente, ¿no? Pero los perfiles han ido cambiando, han ido cambiando en los centros hacia cocaína y alcohol ¿eh? Aparecen también los temas de las multas, de los menores, que es muy... ahora... aparecen los menores... Todavía, de todas formas , hay mucha gente que viene aquí que no quiere venir ¿eh? Porque identifican la droga a marginación. Y hoy la droga no es marginación. Aparcando coches hay

gente... vamos... tu vives en (nombre localidad) o en (nombre localidad)...
¿vemos...! Pero ya no hay como antes. Hay mucha gente normales como nosotros que consumen drogas. Y que son o dependientes o consumidores ocasionales y que necesitan tratamiento.

6:84 Entonces el perfil ha ido cambiando con los años. A nosotros nos lo de..... (5621:6050) - D 6: C10_2

Entonces el perfil ha ido cambiando con los años. A nosotros nos lo decían “¿Van a venir los cocainómanos!” Y nosotros... “illo...aquí no vienen cocainómanos, tío, aquí no vienen...” y realmente recibimos una porción importante... ¿eh?
importante... este chico que acaba de salir ahora mismo... cocaína.

Y... el tema del cannabis ¡y el acohol! también de los alcohólicos que tenían como mucho... reparo a venir aquí... es una cosa frecuente.

9:26 No, hombres siempre ha habido en cuanto perfiles de consumidores, siem..... (16676:17137) - D 9: C24_1

No, hombres siempre ha habido en cuanto perfiles de consumidores, siempre hay más alta incidencia en varones que en hembras, vale. Es decir, el porcentaje en tratamiento de hombres siempre ha sido superior. En estos últimos años los perfiles de mujeres están aumentando, vale. Y creemos que de cara a unos años los perfiles seguirán aumentando a nivel de mujeres, pero el perfil de toxicómano uhm.. (2) afecta mucho más a varones que a mujeres, eso sí es verdad

9:36 ¿suele haber antecedentes familiares de consumo de sustancias? P: En..... (21964:22233) - D 9: C24_1

¿suele haber antecedentes familiares de consumo de sustancias?

P: En muchos casos sí, pero no necesariamente.

E: No es una consa...

P: Antes, quizás nos encontrábamos más perfil que había un antecedente familiar, pero, últimamente no necesariamente tiene porque darse.

9:82 En todos los casos tenemos ese criterio, que es como ya en los perfil..... (48426:48832) - D 9: C24_1

En todos los casos tenemos ese criterio, que es como ya en los perfiles que te he hablado desde el instituto ya no son menores infractores, vale

E: Población ...

P: Exacto, población normalizada y en principio que son a través de ellos, cuando vienen, que dicen que viene por iniciativa propia o por una presión familiar en este caso no, pero en menores infractores siempre vienen por mandamiento judicial

10:7 cuando yo empecé en drogas la gente que venía, de hecho, el consumo er..... (3731:4840) - D 10: C24_2

cuando yo empecé en drogas la gente que venía, de hecho, el consumo era muy distinto, porque te hablo de hace, casi 30 años, entonces nosotros lo que teníamos eran pacientes muy deteriorados, básicamente era consumo de heroína y alcohol, después empezaron, ya a venir, sí gente, que habían empezado a consumir muy jóvenes, porque el inicio del consumo suele ser joven, pero los que venían eran uhm, bueno estaba también todavía, el apogeo del VIH, estaba el hándicap de los yonkis, ¿no?, luego ya el perfil fue cambiando uhm, empezaron a venir otro tipo de consumos no solo era gente que estaba tirada y de todas maneras el perfil de los usuarios de (nombre localidad), no ha sido nunca muy malo, no ha sido nunca muy malo, y luego ya, uhm pues hará 15 años así, si empezamos a tener ya, bueno menores también hemos tenido en (nombre localidad) no infractores, pero si menores que han venido a lo mejor con alguna partida que ha venido adulterada con algún brote psicótico o algo. Si hemos tenido, una rachilla mala y luego ya, menores infractores uhm básicamente, yo desde que estoy aquí en Sanlúcar porque en Rota nos han venido pocos.

14:27 P1: Sí [risas de la entrevistadora]. No hombre la verdad es que antes..... (17962:18559) - D 14: S6_02

P1: Sí [risas de la entrevistadora]. No hombre la verdad es que antes el consumo de sustancias era más corriente entre los chavales

E1: Sí, sí, sí

P1: En las niñas no era tan visible, y:: de hecho el mayor número de:: cuando tu haces las estadísticas anuales de los casos hay muchos más de hombres que de mujeres pero cada vez hay más mujeres

E1: De eso que está creciendo

P1: Eso es, por ejemplo, del acceso al tabaco, esto son datos del Plan Nacional. Acceden más mujeres al tabaco ahora que hombres. Pues si lo trasladamos a los más jóvenes las estadísticas son prácticamente las mismas

16:1 P1: Pues la primera época donde hubo una invasión por decirlo de algun..... (1228:2153) - D 16: S18_01

P1: Pues la primera época donde hubo una invasión por decirlo de alguna manera de consumidores de heroína donde había una alarma muy social, mis comienzos fueron en un centro muy pequeñito de un pueblo. Fundamentalmente la población que atendíamos eran consumidores de heroína por vía intravenosa y fumada. Y ya posteriormente, a lo largo del tiempo fui cambiando de servicios pero siempre en la línea de las adicciones y la población ya fue cambiando, fueron entrando más consumidores de cocaína, de otras sustancias de drogas de diseños y el perfil socialmente menos castigado ¿no? con una población más normalizada y más o menos esa ha sido la tendencia hasta los días de hoy que la población es heterogénea que vienen tanto consumidores de heroína cocaína mezclada, de cocaína solo, aunque fundamentalmente hay un repunte de consumidores de alcohol, de cannabis y de cocaína. Heroína y cocaína mezclada y heroína solo... cas

17:24 P4: Yo los que he atendido son de distintas clases sociales, me acuerd..... (13419:14045) - D 17: S19_1

P4: Yo los que he atendido son de distintas clases sociales, me acuerdo de una chica que vi, el padre era médico, la madre era trabajadora social y además estaba estudiando ingeniero y no sé qué cosa...

E1: Y era infractora

P4: Venía con medida judicial

P2: Y eso iba a decir que la mayoría son de un contexto sociofamiliar en dificultad grave pero que en los últimos años aparecen algunos casos y es cierto que mayoritariamente es una tendencia que va en aumento, que bueno que proceden de entornos más.. (2)

E1: Privilegiados

P2: Sí, sí incluso padres universitarios, entornos acomodados, clase media:: mm .. (2) sobrada verás,

17:28 es curioso yo, no es un menor pero de la semana pasada y es un chico q..... (14311:15707) - D 17: S19_1

es curioso yo, no es un menor pero de la semana pasada y es un chico que:: su madre y su padre son universitarios y trabajan en el entorno penitenciario y llama un poco la atención como hay ahora, padres que rondan los cuarentaitantos o cincuenta de un nivel educativo alto, de un nivel socioeconómico acomodado y nos encontramos perfiles que hasta ahora, eran inéditos, gente que tiene menos logros educativos que sus padres. Hijos universitarios que no terminan la ESO y fracasan

en primero, en segundo de la Eso que además no hay un sustento emmm...(3) deficitario que no es que mira este chaval no da para más, no hay ningún tipo de déficit más que un poco las pautas educativas y que se caracterizan un poco por los trastornos de conducta, una conducta rebelde, gente desobediente que tiende un poco a la agresividad, al descontrol y ese perfil curiosamente, mi impresión desde aquí, que igual no es una atalaya adecuada para ver el panorama pero mi impresión es que va en aumento ¿no?

E1: Aham

P2: O sea, yo no:: no conocemos nosotros de una, no procedemos de una sociedad, vamos yo creo que en las últimas décadas, vamos yo creo que en los últimos siglos el logro educativo de los descendientes ha superado a sus progenitores y sin embargo a determinados casos que son recientes vemos como se revierte y con, con, fracasos en los que se supone que un poco, lo que antes garantizaba la familia

○ SC_Progresión al deterioro

19 Citas:

2:64 Hee:: tenido desde pacientes, desde usuarios chicos que han ido bien a..... (13842:14933) - D 2: C5_2

Hee:: tenido desde pacientes, desde usuarios chicos que han ido bien a la primaria y cuando han pasado al instituto ese salto sí que se suele, se suele señalar mucho. Pasan al instituto y una vez pasan al instituto, ya como si el instituto fuera el infierno y hubiera creado en ellos una [especie de.. (2) (incomprensible)

E1: Los hubiera pervertido ahí]

P1: De perversión, sí un acto de perversión ahí:: pero yo creo que tiene más que ver con la edad y los procesos de empezar a individuarse. Individuarse no, a desvincularse y cosas de estas, que son momentos donde las familias rompen. Y ahí es donde las familias sufren las transgresiones y una de las transgresiones más frecuentes suelen ser..(2) el, el, el tema educativo suelen empezar a suspender, eso no es infrecuente y también hay algunos que si se observa que en la familia no se le ha dado importancia al tema educativo, no, no y por ejemplo un chico de los que estoy viendo ahora yo creo que terminó el quinto y no:: ahora que estamos hablando de, de:: que se persigue eso pero no... (3) o sea que problemas educativos sí que hay

3:58 Suelen ser chavales de instituto], suelen ser chavales de instituto, n..... (6702:7245) - D 3: C5_3

Suelen ser chavales de instituto], suelen ser chavales de instituto, no suelen ser buenos estudiantes o han sido buenos estudiantes y han entrado en declive justamente cuando han pasado el paso del instituto cuando han pasado al instituto, a secundaria 14 o 15 años y han empezado a fumar porros, se han juntado con el

grupito y se reúnen en los parques a fumar porros, han bajado los estudios pero suelen ser gente de familia estructurada y menores muy apegados a su grupo de iguales y se van reforzando entre ellos las conductas de consumir

4:69 Se explora, se exploran muchas cosas y entre ellas es el uso de sustan..... (15336:15693) - D 4: C5_4

Se explora, se exploran muchas cosas y entre ellas es el uso de sustancias. Se empieza a fumar muy pronto, se empieza a beber alcohol muy pronto y se empieza a consumir cannabis muy pronto y alguno, algunas cosas más como todos y algunos ya a temprana edad ya empiezan a probar pues a lo que el grupo esté a ese momento probando: pastillas o incluso cocaína

8:48 Suelen iniciar de manera experimental y por presión de grupo, bueno..... (28680:29011) - D 8: C15_2

Suelen iniciar de manera experimental y por presión de grupo, bueno pues porque he visto a mi compañero ¿no? muchas veces te lo cuentan: es que le he robado a mi hermano mayor y lo hemos probado y tal. Muchas veces empiezan así de manera experimental y sin darse cuenta van::: van haciendo del uso de esa sustancia pues un hábito

8:103 suelen ser niños que durante la primaria han ido medio bien, sin grand..... (11209:13111) - D 8: C15_2

suelen ser niños que durante la primaria han ido medio bien, sin grandes esfuerzos pero cuando llegan a secundaria cambian el ciclo, entran en el instituto, más libertad que no saben gestionar, estamos hablando de niños de doce años, el ejemplo de niños mucho más mayores conviviendo en el mismo ambiente la necesidad de..(2) de hacerte un espacio en ese territorio que al principio es bastante hostil porque tienes doce años, eres un crío y te estás midiendo con gente de 16 que ya tienen cuerpo de mayores, entonces uno no quiere ser víctima de nada y van todos como un poco, se creen mayores

E1: Ya

P1: Y actúan como mayores sin serlo entonces, en primero de ESO suele haber un inicio de, en primero de ESO suelen tener los primeros consumos de, tonterías con el tabaco, con el cannabis porque suele ser la primera vez que acceden a esas sustancias, en primaria están como un poco más protegidos, los profesores más pendientes, las familias más integradas en el , en el, en la carga académica porque han estado en ese colegio desde pequeños por lo tanto conocen a las madres, se enteran antes, los profesores conocen a los niños, una vez llegan a eso es la jungla y no lo saben gestionar. Entonces empiezan los consumos, empiezan los problemas académicos, suelen pasar de curso, porque muchas veces los padres sienten rechazo de que eso de que sus hijos repitan como pueden pasar, como pueden promocionar a segundo pues pasan a segundo. En segundo se encuentran, con primero y segundo y ahí es cuando ya se pegan el batacazo y no suelen pas- no, suelen repetir, muy desanimados muy tal y terminan muchos de ellos abandonando. Muchos. No terminan la ESO. Y terminan accediendo luego, cuando les ponen una

medida, les obligan a, a que tengan que formarse. Entonces terminan volviendo a acceder al:: al:: digamos al ámbito educativo por obligación, están obligándoles a que tienen que tomar esa medida.

8:109 P1: Y ya cuando llegan a secundaria ya como que debutan (32305:32360) - D 8: C15_2

P1: Y ya cuando llegan a secundaria ya como que debutan

12:22 P1: Lo quizás, cuando se empieza a delinquir sí que yo lo veo que es c..... (8956:9463) - D 12: C28_2

P1: Lo quizás, cuando se empieza a delinquir sí que yo lo veo que es como que están empezando, empiezan dentro del núcleo de la familia, empiezan a robar oro dentro de la familia, como a transgredir pero dentro de todo, como una como sé que no me van a denunciar, como sé que no tal, agresiones a la familia, ehh, y ya cuando se pasa la cosa ya un poquito castaño a oscuro, ya, pasan a a otro, al ámbito ya de=

E1: [Ataco a lo más seguro]. =De lo público=

P1: =De lo público exactamente, ehh a la sociedad.

12:24 yo lo que yo suelo ver, niños de 15-16, 14-15 pues esta como más centr..... (9563:9855) - D 12: C28_2

yo lo que yo suelo ver, niños de 15-16, 14-15 pues esta como más centrado en el tema todo pues en transgresiones más en el ámbito familiar y a lo mejor con 17, 18, 19 hay ya estos niños que han empezado así pues ya luego a esas edades, pues ya se nos sale un poco más de madre, por así decirlo

12:65 P1: Pues tonteando, ¿no?, si cuando empiezan con amigas pues igual, no..... (31114:31870) - D 12: C28_2

P1: Pues tonteando, ¿no?, si cuando empiezan con amigas pues igual, no, en plan, con un cumpleaños, no, pero los chicos se inician así también, pues entre todos hemos quedado en que empezamos vamos a comprar y tal y: y entre todos pillan entonces

E1: [Como con ellos] Como un evento (“incompresible”)=

P1: =Es un evento, eso ocurre ese día, y luego al siguiente cumpleaños pues a lo mejor lo vuelven hacer y ya luego cuando ha pasado un tiempo, oye pues a lo mejor no tenemos que esperar a un cumpleaños, lo podemos hacer un fin de semana, venga pues lo hacemos el fin de semana, y ahora en vez de hacerlo un fin de semana al mes, pues lo haces todo los fines, y van como en escalada, poco a poco como normalizándose y habituándose al consumo y acaban (.)

13:31 Los chavales y chavales que son de familias más favorecidas] ehhs suel..... (23218:23514) - D 13: S6_01

Los chavales y chavales que son de familias más favorecidas] ehhs suelen haber practicado muchísimo deporte, de hecho, yo he tenido hasta campeonas de remo y cosas de estas, chavalas, y que vamos, que han despuntado y después las veías en Los Pajaritos consumiendo y metiéndose además otras cosas,

13:35 E1: ¿Tú podrías hablar de que existe, hay un consumo específico entre..... (26330:27780) - D 13: S6_01

E1: ¿Tú podrías hablar de que existe, hay un consumo específico entre menores infractores y menores no infractores?, ¿hay un perfil diferente o a nivel de consumo, a nivel de dependencia estamos hablando de un problema global que da igual esa rela... posible relación que tenga que ver en haber cometido un delito en ser especialmente violento o...?

P1: Yo creo que es más o menos igual, ((habla el otro interlocutor pero no se entiende nada)) la única, yo creo que es más o menos igual la única diferencia es hasta donde llegas, es decir esto es una escalada, hay gente que no llegan a esa violencia no llega a violencia con la familia, a tal nivel de grado a un nivel tan alto igual que ha cometido otro tipo de delito, ehhhh pero::: veras mmm.. (2) es una escalada, pero el proceso yo hay muchos chavales que no están en centros y que estamos hablando de que serían primos hermanos lo que pasa que a lo mejor la familia no ha sido capaz de dar el paso para denunciar, que eso también nos encontramos con muchas familias que no son capaces pero están impotentes totalmente con esos chicos o no ha hecho falta que los hayan pillado fumándose un porro ponerle una sanción para tener el mismo perfil, yo creo que el perfil es el mismo, la única historia es el momento en el que te encuentras en la escalada y influyen otros factores también pero el perfil en sí y la... lo que te lleva o lo que te ocasiona esos consumos es lo mismo, a día de hoy ¿eh?

13:65 Bueno, cuando salen fines de semana está claro que es más] pero todo t..... (59298:60315) - D 13: S6_01

Bueno, cuando salen fines de semana está claro que es más] pero todo todo suele ser más pero que ya os digo normalmente es que va en cadena, así tampoco empiezan, empiezan un porrito de vez en cuando un porrito de fin de semana y compartido pero llega un momento en que efectivamente cada vez fumas, lo que pasa con esas edades todavía no te... con esas edades todavía no te aíslas, no te compras y te buscas y te vas a fumártelo tu tranquilamente además no se suele fumar, no se suele fumar en casa, es decir fuman en la calle en los parque o cuando no están los padres evidentemente pero que no es como cuando son más adultos que fuman en su propia casa que van buscando su habitación su espacio para estar relajaos ¿no? al principios el consumo empieza siendo pues evidentemente anecdótico pero eso claro eso cada vez va a más, al principio pasa por que sean solamente lo fines de semana, aquí no me ha llegado o sea aquí un consumidor de fines de semana como el alcohol no me ha llegado yo aquí lo tengo completito

15:16 son perfiles muy diferentes, ehh, de pasa de un consumo problemático,..... (5383:5803) - D 15: S10_1_2

son perfiles muy diferentes, ehh, de pasa de un consumo problemático, a un consumo ocasional, festivo -lúdico, a algo ya co::n de un consumo de 4 a 5 veces diarias, y todos los días, con lo cual, necesitas recurrir a obtener una serie de ingresos que no puede conseguir en su casa, en su domicilio, y que tiene que tiene que, que tiene que generarse a través de un (.) de una actividad no, ehh, Pseudoelicitada ((risas)).

15:31 el trabajar con menores siempre... (3) ehh es algo que no se sabe cómo..... (14869:15110) - D 15: S10_1_2

el trabajar con menores siempre... (3) ehh es algo que no se sabe cómo va a evolucionar, la mayoría de ellos después se convierten en mayores consumidores.

E1: De co- de ¿cannabis?

P1: Sí de cannabis, de cocaína o te hacen la escalada.. (2)

15:36 niños que la que: poco a poco empiezan a ehh buscar dinero, porque su..... (18610:19534) - D 15: S10_1_2

niños que la que: poco a poco empiezan a ehh buscar dinero, porque su nivel socioeconómico es bajo, y ellos empiezan a: generalmente son delincuentes antes que consumidores, es decir, empiezan hacer pequeños hurtos o cosas por la cosa de tener unos botines o de tener una camiseta o tener cualquier cosa. Gente que empiezan a consumir, y en la mayoría de los casos como necesitan dinero, necesitan ese necesitar es, algo relativo, como necesitan dinero pues empiezan también a: a poder trapichear con el tema de los consumos, de hachís, empiezan a ehh a:: a manipular el hachís, empiezan a convertirse en pequeños vendedores que usan después para comprarse ropa, para consumir hachís, para tomarse dos hamburguesas los fines de semana, ehh, con trastornos de:: de conducta dentro de:l hogar, gente con mucho absentismo escolares, fracaso escolar que no llegan a terminar el graduado, °ese sería más o menos el perfil°.

16:59 están mezclados porque un chico de 16 año puede estar con uno de 25 qu..... (30602:31212) - D 16: S18_01

están mezclados porque un chico de 16 año puede estar con uno de 25 que ya es fumador de heroína entonces va adaptándose a un mundo que no le corresponde, está descolarizado, no estudia, no hay una oferta laboral para ese tipo de personas, entonces claro, esa trayectoria hace que todo se mezcle, ¿no? pero te he dicho que la droga en sí, es algo más que...(3) en esa trayectoria la droga se cruza como... ehhhh, no... osea que... el abandono de ir a clase, el colegio... se queda dormido y los padres pues... (3) no le da importancia ¿no? si se tiene que quedar sin ir a clase pues se quedó, entonces está todo mezclado.

18:57 y al final se va avanzando en el consumo... es que te encuentras mucha g..... (26778:27883) - D 18: S20_01

y al final se va avanzando en el consumo... es que te encuentras mucha gente así, con muchísimos recursos, con capacidad de sobra, pero si tú vas avanzando en el

consumo a lo largo de los años, llegas a un momento en que tienes que consumir para evitar el malestar. Sobre todo, yo creo que los porros tienen una cosa, bajo mi punto de vista, súper dañina, que la persona, en una edad muy temprana, aparte del daño cerebral, empieza a pensar que no es capaz de llevar una vida sin una sustancia; y empieza ya a integrarlo ya a su vida, es que si no duermo, que sino no como, sino no me concentro, sino no me lo paso bien, y eso se aprende, y por eso, hay gente que después empieza a escalar a otras drogas. Hay otra gente que no, pero eso se queda un poco enmarcado, ¿sabes?. Ese aprendizaje, porque los porros se fuman muchas veces al día, o varias veces al día. El que consume heroína y cocaína, o alcohol, a lo mejor es una vez en un.. (2) en un...(3) A mí eso a nivel personal, creo que eso te marca para, para, para... (2) tu vida, ¿vale?; que te hace sentirte más incapaz de afrontar las cosas sin “algo”.

18:59 Pero bueno, tú hablabas del ocio. Una persona que se fuma diez porros,..... (28448:28828) - D 18: S20_01

Pero bueno, tú hablabas del ocio. Una persona que se fuma diez porros, no le digas si le gusta el cine, es que no se puede quedar hora y media en la sala de cine sin fumar. Entonces llega el momento en que te crees que no te gusta el cine... (incomprensible ¿Qué tu no tienes un cine para?) y al final, tu vida va alrededor de la sustancia y de la gente que hace lo mismo que tú.

18:64 los que progresan son los que menos, o sea, los que tienen menos recur..... (30978:31144) - D 18: S20_01

los que progresan son los que menos, o sea, los que tienen menos recursos, los que son más vulnerables, ¿no?, o los que son más osados, los que traspasan más barreras...